

J. N. 173. 272

Gronyaum zu Salzburg am 20/2/19.

Lieb verehrter Freund!

Ihr lieb ausführliches Schreiben vom 15.-5. II. verpflichtet mich hier.
Ich habe mein Recht am Burgtheater nicht aufgegeben und wenn
ich noch nicht glaube, so ist mein Rechtsanwalt davon überzeugt, der es
immer durch Gegengründung zu verhindern weißt - Ich werde einen anderen
Rechtsanwalt bestellen und dann geht es erst los. Am 9. März fahre
ich nach Wien und dann wird sich alles finden.

Ich bedaure den Stempunkt des Herrn Bronner, er ist eines Dichters
und Menschen nicht würdig. Wer gew in solchen Fällen bitt Leidenschaft,
die im Unrecht abweichen — und da sollte ich nicht mit anderen
Zusammengehen wollen? Das kann ein Irrtum sein; ich habe Ihnen
ebenso ein Zusammengehen, bzw. eine Einberufung der geschilderten Dichter
vorgeschlagen und um Bronn es an den Tag: Herr Bronner will nicht —!
Mit der Verhinderung der richterlichen Auskunftsfrage hat die Rechtsfrage nichts
zu tun; hier ist Solidarität gerade ja eine mittlere Forderung. Da
ich mich niemals zurückziehen will. Nur vorgebrachte Strafe ich
nunmehr weg allm fort - ich schrieb Schönborn: der gute Kranz gab
mir nicht einmal eine Antwort. Also?! Ich sage mir nun: konstante!

Grom Trüber hat mir Ihr Buchlein gemacht. Ich habe ein paar
Sätze angesehen führt es nicht vorbei. Mit Ihnen will ich es einer
Würdigung unterziehen - Wenn Zeitschrift wird Ihnen inhaltlich Ihr
gefallen, wenn auch der Titel nicht nach Ihren Erwartungen ist, ob zwar
wir aus einer Offizialität machen Nutzen ziehen für den äußeren Erfolg!

Das ist doch eine hinlängliche Rechtfertigung; für den inneren Erfolg unseres Inhalts aufzurufen. Das tut er wohl! Wir haben nur eine beschränkte Auflage und wenn Sie bestellen, dann kann Sie es bei der Gesellschaftsbücherei Salzburg Haydnstr 6, da ich mit dem Geschäftlichen Gott zu Doust gar nichts zu tun habe.

Ich bin eben daran in Salzburg einen eigenen Künstlerischen Büchern Kleinsten Formats aber starksten Inhalts zu schaffen, die sowieso sehr spärlich sind. Ich wünsche Sie in das Plan gelegentlich einzweichen; die Bücher sind gebaut und schon nichts dazwischen kommt, in drei Monaten fertig sein - nicht größer als das Salzburg Theater im Stockholm - 150 Personen. Ich bitte Sie um Mithilfe als vertraulich zu behandeln. Was wir brauchen sind einen Hauptdarsteller im Übeln sinn - sondern Liebhaber - (aber bitte kein Diplomatisches!) die fähig sind, Visionäres Stilell zu gestalten, das heißt dass Darstellungen wieder unter einer guten Führung zu erwerben. Vielleicht können Sie mir raten; ich denke an Fil. Alana von Suster. Sie verfüren oft dabei nichts. Aber ein rechter Künstler, der nicht gerade auf Erwerb bei einer solchen Firma angewiesen ist, muss einer höheren Bequemlichkeit in dem Künstlerischen Lohn führen. Da Salzburg auch ein angenehmer Sommeraufenthalt ist, so würde die Schwierigkeit nicht so groß sein - sollte Wien in dieser Hinsicht auch ungemein geworden sein? Wenn Ihnen die Leidenschaften? Ich hoffe nicht!

Am vergangenen Freitag war die Eröffnung der Künstlerwerkstatt und Lehranstalt unter förmlicher Beteiligung der großen hierigen Gesellschaft. Erster Vortrag am 7. März. Sie sollten bald einmal hierher kommen!

Auf baldiges Wiedersehen und alles Gute von Ihnen getrennt

N.F. Was an meinen schwachen Kräften liegt, Sie an die Ihnen würdige Stelle zu wissen und dafür zu danken, was Sie tun! Wir unternehmen
absichtlich möglichst schnelle Übergriffe Pflege -